

Repercusiones ataques a silobolsas

- ✓ **Rotura de silobolsas: el presidente de la Rural habló de un mensaje de “bronca” que tiene que ver con la política - Infobae**

Daniel Pelegrina recordó que hace un mes la Mesa de Enlace pidió una audiencia con funcionarios nacionales.

El presidente de la Rural habló de un mensaje de “bronca” que tiene que ver con la política, en la rotura de silobolsas

En medio del aumento del delito rural, especialmente a través de la rotura de silobolsas, el presidente de la Sociedad Rural Argentina (SRA), Daniel Pelegrina, dijo en declaraciones a la prensa: “Creo que la rotura de silobolsas que quizás antes pasaba por un problema gremial de los transportistas ahora pasó a rollos, campos, bolsones de pasto, animales, y allí se ve un componente distinto, un mensaje de bronca que tiene que ver con la política”.

Además, comentó: “Vemos estos ataques con muchísima preocupación. Esto es algo que venimos manifestando hace mucho tiempo porque las agresiones, viene tomando otro color y tiene un tinte más político”.

Pelegrina, recordó, que en este contexto hace un mes junto a los demás integrantes de la Mesa de Enlace, solicitaron una audiencia a la Ministra de Seguridad y también al Ministro del Interior, porque la problemática afecta a las provincias y municipios. Por su parte, la titular del área Seguridad pidió que el tema los dirigentes lo tenían que hablar con el Ministro de Agricultura, es por eso que esta semana los representantes de los productores agropecuarios reclamaron una reunión con Luis Bastera, por esta cuestión y otras que están generando mucha preocupación en el ámbito del sector.

“Esto es un ataque no solo a los productores y a la propiedad privada, sino a la población en general, ya que estamos desperdiciando alimentos y producciones por una cuestión política”, comentó Pelegrina.

La Sociedad Rural Argentina, junto a otras entidades que conforman la cadena agroindustrial, expresaron ayer en un documento su preocupación por el aumento que se ha registrado en las últimas semanas de ataques a la propiedad privada, y repudiaron los mismos.

“Estos episodios han aumentado en los últimos meses, tanto en frecuencia como en peligrosidad, por lo cual creemos necesario que esta situación debe tener una respuesta rápida de las autoridades para brindar seguridad y proteger la propiedad privada”, manifestaron las entidades en un comunicado.

Además de adherir al pronunciamiento de la cadena agroindustrial, desde Confederaciones Rurales Argentinas (CRA) plantearon su preocupación por el rol que está teniendo el presidente de la Nación, Alberto Fernández: “La actitud del Presidente frente a los ataques que a diario nos afectan ya adquiere la preocupante característica del silencio cómplice. Tampoco se escucha a nadie del Gobierno, condenando estos hechos y haciendo visible que se

encuentran trabajando para evitar nuevos hechos”, señalaron los dirigentes de la entidad que presidente Jorge Chemes.

Pelegrina pidió que el Gobierno atienda el llamado del campo por la rotura de silo bolsas - Agrofy

El presidente de Sociedad Rural Argentina solicitó un encuentro con el ministro de Agricultura, luego de que la cartera de Seguridad delegue el tema en Basterra.

La ola de delitos rurales; entre ellos incendios, roturas de silo bolsas, incendios en cultivos, entre otros, generó que Sociedad Rural pida una reunión con el Gobierno. De forma pública, Daniel Pelegrina presidente de la entidad solicitó un encuentro con Luis Basterra, ministro de Agricultura, Ganadería y Pesca.

Además, el titular de la entidad señaló que los ataques tienen tinte político. También recalcó que es un tema de interés público porque se están perdiendo alimentos.

“Vemos estos ataques con muchísima preocupación. Esto es algo que venimos manifestando hace mucho tiempo porque las agresiones, viene tomando otro color y tiene un tinte más político”, afirmó Pelegrina.

Por su parte, comentó que habían pedido una reunión la ministra de Seguridad, pero les indicaron que la persona para hablar ese tema es Basterra. “Esta semana volvimos a pedir la reunión con Basterra, por este tema y otros que nos tienen muy preocupados”, aseguró Pelegrina.

Esta semana se denunciaron un gran número de hechos vandálicos y aún nadie del Gobierno salió a repudiar estos sucesos. Cabe destacar que cuando el vicepresidente de CRA sufrió el incendio en su campo, el ministro manifestó su repudio.

✓ **Entidades del agro denuncian "trasfondo ideológico" en ataque a silobolsas e incendios intencionales de campos por cosechar – Agencia NA**

Mientras los ataques a silobolsas se multiplican provocando la pérdida de miles de toneladas de granos almacenados, y se suman incendios intencionales de campos por cosechar, la dirigencia agropecuaria denunció hoy la existencia de un "trasfondo ideológico" en esos actos de vandalismo.

El presidente de la Sociedad Rural, Daniel Pelegrina, dijo a NA que "llama la atención la saña y la impunidad con la que ocurren estos ataques".

"Es inevitable pensar que no es sólo vandalismo sino que hay un componente ideológico de odio y resentimiento, alimentado por una visión prejuiciosa del productor agropecuario. No vemos una condena explícita y firme de este tipo de ataques, que son necesarias, además de mayor patrullaje rural", señaló.

Se quejó, además, de que la Comisión de Enlace de Entidades Agropecuarias pidió audiencia con la ministra de Seguridad, Sabina Frederic, y con el titular de la cartera del Interior Eduardo de Pedro, sin resultados hasta ahora.

"El acercamiento fue para abordar estos temas y evitar que la ausencia de la autoridad lleve a los productores a llenar ese vacío con acciones propias, pero no hemos tenido resultado aún", advirtió.

Pelegrina manifestó que "los ataques a los silobolsas y a la propiedad privada, los incendios de cosechas y rollos, los robos de hacienda e incluso el ataque a personas, nos tiene muy alarmados, porque es un fenómeno creciente en todo el país".

También señaló que "en los últimos meses pasó de ser algo episódico a una práctica cada vez más frecuente. Es muy frustrante porque atenta contra el trabajo de meses. La producción que se destruye es el resultado del esfuerzo y la inversión de todo un año".

Advirtió que "muchas veces los productores y las familias se endeudan para producir y es con esos granos almacenados en los silo bolsas que se destruyen con lo que cubren y saldan esas deudas y deben vivir y hacer frente a salarios, inversiones e impuestos a lo largo de año hasta la próxima cosecha".

Las intimidaciones adquieren nuevas formas: el domingo se conoció un serio perjuicio a un productor de San Jerónimo Sud (Santa Fe), al que le rompieron dos bolsas en un campo ubicado a la vera de la ex Ruta 9, entre San Jerónimo y Carcarañá.

Esta vez no hubo robo de mercadería, pero ocurrió algo que podría considerarse aún más grave: rociaron los granos con el fitosanitario curasemillas, con la clara intención de que la producción no sea apta para ser comercializada.

En Santiago del Estero denunciaron recientemente la quema intencional de 800 hectáreas de maíz listo para cosechar, más soja que estaba almacenada en silobolsas.

✓ **Ataques a silobolsas. Fuerte reclamo de casi 40 entidades de la agroindustria – La Nación**

Cerca de 40 entidades de la agroindustria alertaron sobre la preocupación del sector ante los hechos de inseguridad que están viviendo los productores, con roturas de silobolsas y ataques a la propiedad privada. Pidieron acciones a las autoridades nacionales y provinciales.

Los integrantes de la cadena agroindustrial de todo el país expresaron su "repudio ante los actos de destrucción de granos en silobolsas y los ataques a la propiedad privada".

Entre las entidades que firman el documento están Confederaciones Rurales Argentinas (CRA), Federación Agraria Argentina (FAA), Sociedad Rural Argentina (SRA), Coninagro, la Cámara de la Industria Aceitera de la República Argentina (Ciara) y el Consorcio de Exportadores de Cereales (CEC), las bolsas de cereales de Córdoba, Buenos Aires, de Comercio de Rosario y Santa Fe, entre otras instituciones.

"Estos episodios han aumentado en los últimos meses tanto en frecuencia como en peligrosidad, por lo cual creemos necesario que esta situación debe tener una respuesta rápida de las autoridades para brindar seguridad y proteger la propiedad privada", señalaron.

"Es importante comprender el alcance del daño producido, ya que estos ataques no solo van dirigidos a los productores sino a la sociedad entera, especialmente en este particular contexto, donde la labor del agro resulta fundamental en la producción de alimentos. Esta situación resulta inadmisibles, en tanto destruye y atenta contra el trabajo y el esfuerzo de la comunidad agroalimentaria nacional", indicaron.

Reiteraron la preocupación ante los "hechos de violencia" y llamaron a las autoridades a tomar las acciones correspondientes para solucionar "tan grave situación".

Entidades firmantes:

Acsoja, Argentrigo, Asagir, Asociación de Semilleros Argentinos (ASA), Bolsa de Cereales de Bahía Blanca, Bolsa de Cereales de Buenos Aires, Bolsa de Cereales de Córdoba, Bolsa de Cereales de Entre Ríos, Bolsa de Cereales de Chaco, Bolsa de Comercio de Rosario, Bolsa de Comercio de Santa Fe, Cámara Algodonera Argentina, Cámara de Biocombustibles, Cámara Argentina de Empresas de Nutrición Animal (Caena), Cámara Argentina de Feedlot, Cámara Argentina de la Alfalfa, Cámara de Productores Avícolas (Capia), Cámara Argentina de Maíz Pisingallo (Campi), Cámara de Industriales Arroceros, Cámara de la Industria Aceitera (Ciara), Cámara de Legumbres, Cámara de Puertos Privados Comerciales, Cámara de Sanidad Agropecuaria y Fertilizantes (Casafe), Centro de Acopiadores y Agentes, Centro de Empresas Procesadoras Avícolas (Cepa), Centro de Exportadores de Cereales (CEC), Coninagro, CRA, Consorcio de Exportadores de Carnes, FAA, Federación de la Industria Molinera, Federación de Centros de Acopiadores de Cereales, Federación Olivícola, Frutas de Argentina, Maizar, Matba Rofex, Mesa Nacional de las Carnes, Sociedad Rural Argentina.

✓ **Silobolsas. Qué dicen los intendentes de los lugares donde ocurrieron los ataques – La Nación**

Luego de que ya se registraran más de 50 ataques a silobolsas en todo el país, intendentes de algunas de las localidades afectadas no ven un único motivo detrás de estos hechos. Según jefes comunales consultados por LA NACION, las razones van desde alguna intencionalidad vinculada a la coyuntura actual del país, episodios de delincuencia común a "travesuras de pibes".

El intendente de Rojas, provincia de Buenos Aires, Claudio Rossi, de Juntos por el Cambio, aseguró que estos episodios obedecen a una lógica que va tomando una particularidad política, y en esa línea dijo que "ha habido una clara intencionalidad" en un hecho ocurrido esta semana en esa localidad.

"(Los casos) se están investigando y aún no tenemos resultados. Entendemos el daño a la propiedad privada del productor porque es su fuente de ingreso y este tipo de ataques solo lo perjudica", señaló. "Nosotros entendemos bien la lógica de los productores de retener los granos en silobolsas en sus campos porque son su moneda de cambio para adquirir insumos para el resto del año y compartimos su molestia (por la rotura de silobolsas)", indicó.

El partido de Rojas tiene alrededor de 190.000 hectáreas productivas, según manifestó el intendente, por lo cual se hace "muy difícil" controlar lo que pasa en todos los campos.

"Es esporádico. Es un delito que no genera ningún beneficio para quien lo comete, es más para generar el daño a los productores. Preocupa porque esa intencionalidad tiene una connotación de carácter político que se superpone con el episodio de que el campo denostado y criticado retiene su producción para evitar que el Estado tenga sus divisas. Esto a la vez se superpone con la intervención y (anuncio del Gobierno) expropiación de una empresa (Vicentin) relacionada con el sector porque hay una idea de que el campo está atentando contra el progreso", resumió.

En las últimas 24 horas hubo récord de rotura de silobolsas: fueron atacados 18

Martín Gill fue electo intendente de Villa María por Hacemos por Córdoba. Ahora está de licencia porque es secretario de Obras Públicas de la Nación. Más allá de su posición actual, condenó lo que pasó en la zona, ya que allí también hubo roturas de silobolsas.

"Uno siempre condena esa práctica de delitos y lo mejor es recurrir a las autoridades para que se investiguen. Tengo el dato de algunos productores conocidos que son gente de muchísimo trabajo que tuvieron esta dificultad, gente muy trabajadora de la ciudad. No solo la condena, sino está de manifiesto mi solidaridad para que se llegue a investigar este tipo de acciones delictivas, nadie puede amparar ni justificar estos actos", señaló. Gill descartó que las roturas de los silobolsas sean un tema político. "Sería bastante berreta que alguien utilice una herramienta de este tipo para coaccionar con una intención. No hay elementos que lo justifiquen y desde ya reciben mi condena, aunque no sé si ese nexo es el causal de lo que está pasando en el campo. Pero tanto la autoridad judicial y policial deben condenar a los responsables, si realmente corresponde a la causa", sentenció.

En tanto, Fabián Ballori, presidente comunal de Bustinza, Santa Fe, por el partido Juntos, dijo que las roturas de los silobolsas que se presentaron en esa localidad en las últimas semanas están más ligadas a los robos de la delincuencia común que actos de vandalismo. Descartó que detrás haya gente involucrada con una ideología política definida o motivada por un desprecio hacia el sector.

"Estos son pueblos chicos donde no se da eso y no puedo decir que hay una organización que sale a romper silobolsas en Bustinza porque acá la fanatización no existe, no va por ese lado. Puede que se de algún caso lejano, puede ser, pero no es una práctica recurrente. A veces, incluso los chicos pueden hacer las roturas jugando, sin pensarlo porque juegan en los alrededores", sostuvo.

También señaló que en esa zona siempre hubo robos y "las roturas de los silobolsas es porque están al descubierto, en medio del campo y lejos de la ciudad. Estos son distritos muy grandes como para que la policía recorra todos los lugares", manifestó.

Bustinza es una localidad de 1700 habitantes y posee 25.000 hectáreas productivas, en su mayoría de soja. Ballori agregó: "No creo que estos hechos estén vinculados a una cuestión ideológica, acá en esta región se da más por la delincuencia común". En Bustinza le robaron

200 quintales de soja a un productor en esta semana En Bustinza le robaron 200 quintales de soja a un productor en esta semana

Daniel Pelegrina, presidente de la Sociedad Rural Argentina, aseguró que "la rotura de silobolsas que antes pasaba por un problema gremial de los transportistas, ahora pasó a rollos, campos, bolsones de pasto y animales. Allí se ve un componente distinto, un mensaje de bronca que tiene que ver con la política. El ataque no es solo a los productores y a la propiedad privada, sino a la población en general. Estamos desperdiciando alimentos y producciones por una cuestión política".

✓ **Rotura de silobolsas: Frederic y Bastera se reunieron con entidades. Disconformidad entre los productores – Agro A24**

La ministra de Seguridad, Sabrina Frederic, y el ministro de Agricultura, Luis Bastera mantuvieron el viernes a la noche una reunión virtual con cerca de 40 entidades agroindustriales para tratar la creciente preocupación sectorial por los hechos delictivos en establecimientos rurales.

Si bien algunos dirigentes valoraron el hecho de haber contado con un espacio para debatir el tema, otros se mostraron disconformes por "la falta de compromiso de los funcionarios en condenar los hechos".

Según pudo reconstruir A24 Agro, la única respuesta concreta del encuentro fue el compromiso de Frederic de plantear el tema en la próxima reunión del Consejo de Seguridad Interior, a realizarse el próximo lunes. La idea es coordinar acciones con los ministerios provinciales de Seguridad y los de Agricultura y Producción, según corresponda.

Además, se avanzó sobre la posibilidad de emitir un comunicado de prensa conjunto, donde se plantee la preocupación del Gobierno por la problemática.

Uno de los dirigentes consultados, afirmó que "fue una muy buena reunión para evitar que esto tome una escalada mayor", y agregó que "hubo un claro repudio de todos los ministros sobre lo que pasó y de la solidaridad hacían los productores".

Sin embargo, no todos se quedaron conformes. "Tendría que haber habido más contundencia y claridad en la condena" y, sobre todo "la condena tiene que ser pública", expresó otro de los participantes del encuentro.

Según relató a este medio, los funcionarios "negaron totalmente que las roturas de silobolsas estuvieran ideologizadas", que haya atrás una "ideología política", y los calificaron como "delitos comunes".

En ese sentido, los ruralistas plantearon: "qué casualidad que esto comience justo cuando se tensa la relación entre el gobierno y el campo".

Otro de los presentes fue más contundente: "a veces sentís que te toman de boludo", se descargó. Para completar: "las entidades estamos cansadas de estos encuentros donde no se llega a nada concreto".

Otro hecho que generó rispideces entre los participantes fue la forma en que se convocó a la reunión. La misma llegó a menos de 24 horas de que cerca de 40 entidades reclamaran la acción oficial tras la creciente ola de delitos rurales.

Sin embargo, dirigentes recordaron que la Mesa de Enlace solicitó un encuentro similar hace un mes, pedido que nunca fue contestado. De hecho, por esa falta de respuesta, la Sociedad Rural Argentina (SRA) decidió no participar del meeting de esta noche.

“Pelegrina (Daniel, Pte de la SRA) tuvo razón en no estar presente”, enfatizó un dirigente.

El presidente de la SRA había condenado hoy los hechos de violencia contra productores agropecuarios sucedidos en las últimas horas, y mostró preocupación por la escalada que está tomando.

“Vemos estos ataques con muchísima preocupación. Esto es algo que venimos manifestando hace mucho tiempo porque las agresiones vienen tomando otro color y tienen un tinte más político”, manifestó en redes sociales.

Pelegrina sobre los ataques a silobolsas: "Estas agresiones vienen tomando otro color y tienen un tinte más político"

Además de Frederic y Basterra, fueron parte del encuentro los ministros de Desarrollo Agrario de Buenos Aires, Javier Rodríguez; de la Producción de Santa Fe, Daniel Costamagna; de Agricultura de Córdoba, Sergio Busso; y de la Producción de Entre Ríos, Juan Bahilo.

✓ **Silobolsas. La Rural dice que hay "pasividad" del Gobierno ante los crecientes ataques – La Nación**

En medio de los crecientes ataques a silobolsas que están sufriendo los productores, el presidente de la Sociedad Rural Argentina (SRA), Daniel Pelegrina, alertó que hay "pasividad" del Gobierno ante el aumento de los casos. En la actualidad, ya se destruyeron unos 57 silobolsas en distintas regiones agrícolas en lo que va del año. Para el dirigente, hace falta una "reacción efectiva" y que "se despeje la intencionalidad política del asunto".

Pelegrina señaló que los ataques, además de afectar a los productores, ocasionan la pérdida de impuestos por la mercadería que se pierde en muchos casos.

"La inseguridad y el vandalismo en el campo continúan en aumento ante la pasividad del Gobierno, del que no vemos una reacción con la seriedad que el tema necesita", indicó el presidente de la Rural.

"Los ataques, en su afectación, superan a los propios propios productores. Por ejemplo, los estados municipales, provinciales y nacional no recaudarán la enorme proporción de impuestos sobre esos granos o sobre la producción que se pierde. Y, principalmente, hace que haya menos trabajo directo e indirecto. Los empleados y sus familias empiezan a percibir miedo, y ya no quieren vivir en el campo. Todo lo contrario a lo que hay que buscar para revertir la migración a las grandes ciudades", precisó el dirigente.

La Mesa de Enlace, que integran, además de la SRA, Federación Agraria, Coninagro y Confederaciones Rurales Argentinas (CRA), pidió una audiencia a la ministra de Seguridad, Sabina Frederic, y al ministro del Interior, Eduardo De Pedro. Todavía no hubo respuestas a ese pedido.

No obstante, el viernes pasado Frederic y el ministro de Agricultura, Luis Basterra, mantuvieron una reunión virtual con 38 entidades de la cadena, entre ellas FAA, Coninagro y CRA, pero no la Rural. Escucharon los reclamos del sector y, en el caso de Frederic, se "comprometió a proponer que la problemática del delito relacionado con el sabotaje y robo de silobolsas sea tratado en las próximas semanas en el Consejo de Seguridad Interior", según informó el Gobierno. La reunión no dejó conforme a CRA. Su presidente, Jorge Chemes, pidió que las autoridades reconozcan que puede haber "algo ideológico" detrás de los ataques.

"Desde la Comisión de Enlace y desde la SRA venimos demandando respuestas y ofreciendo colaborar en soluciones efectivas que no aparecen. Y esto desde hace bastante tiempo. Es por eso que es imperiosa una reacción efectiva y contundente de las respectivas autoridades. Especialmente que se despeje la intencionalidad política del asunto. De lo contrario, el problema continuará agravándose, afectando la paz social en un momento en que la sociedad necesita estar unida, focalizada en combatir el enemigo que constituye la pandemia, pero luego en sus desastrosas consecuencias económicas", expresó el dirigente.

Ayer, sábado, aparecieron cinco silobolsas destruidos en la zona de Murphy, a 20 kilómetros de Venado Tuerto, y el total de bolsones para almacenaje vandalizados ahora asciende a 57 en todo el país en lo que va del año.

Según informó a LA NACION Carlos Castagnani, presidente de la Confederación de Asociaciones Rurales de Santa Fe (Carsfe), los productores afectados son Ricardo Morero y Oscar Virgili.

Morero sufrió la rotura de 3 silobolsas con maíz, en tanto que Virgili la destrucción de dos bolsones con soja. Castagnani indicó que la distancia entre un campo y otro es de unos 7 kilómetros. Castagnani precisó que no se perderá la mercadería en este caso porque la están recuperando. "Ellos vieron esto a la mañana, no se robaron nada, fue solo para hacer daño", apuntó el ruralista sobre estos hechos. Santa Fe en general y el sur provincial en particular se convirtió en una zona caliente en las últimas semanas. En rigor, además ahora de Murphy, ya se registraron casos en San Jerónimo Sud, María Teresa y Bustinza.

Castagnani indicó que recibe consultas sobre si estos casos tienen un trasfondo "ideológico". Al respecto, indicó: "Esto se está generalizando y hay daño, pero no puedo decir si es ideológico. Quiero pensar que no es ideológico".

- ✓ **Se enrarece el clima político por ataques a silobolsas: oposición insinúa que hay complicidad del Gobierno con la ola de violencia - Iprofesional**

La pampa agrícola está que arde, y a esta altura a nadie sorprendería que hubiera un muerto en uno de los tantos incidentes de violencia contra las cosechas que se vienen registrando en las últimas semanas.

Con los ánimos híper sensibilizados por la seguidilla de roturas de silobolsas (se contaban 57 hasta ayer, además de incendios intencionales de cosechas y de forrajes), durante las últimas horas se viralizó en las redes la versión de que en un campo cercano a Bahía Blanca un grupo de productores había podido atrapar a personas que habían tajeado silobolsas y que confesaron haber sido enviadas por la dirigencia sindical de camioneros.

Nadie se hizo cargo de confirmar oficialmente la versión, y de hecho dirigentes rurales dijeron que creían que se trataba de una "fake news". Pero en todo caso es un síntoma elocuente del estado de ánimo que se está generando.

La versión fue uno de los temas principales entre los productores, que ya estaban en un clima de enojo desde que inició el caso Vicentín. Y la violencia de los comentarios en las redes da la pauta de cómo se pasó de una situación de incidentes aislados a un estado de alarma mezclada con radicalización política.

Tanto que dirigentes como Carlos Achetoni, presidente de la Federación Agraria Argentina (FAA), ya están advirtiendo sobre el riesgo de una escalada de violencia: "Hay que contener a los productores. Ellos se deben sentir protegidos y contenidos porque no podemos permitir que haya episodios de defensa propia ante la falta de justicia o de seguridad", declaró en un día en el que el nerviosismo alcanzó su nivel máximo.

Casi al mismo tiempo, la policía de patrullas rurales dio inicio a un operativo especial en la provincia de Buenos Aires, de manera de intensificar la vigilancia en los lugares susceptibles de ataques. Para ello, pidió a los productores la información sobre dónde se encuentran localizados los silobolsas.

Y, también en una demostración elocuente sobre la sensibilidad del momento, la reacción inicial de los productores fue negarse a proporcionar la información, según reconoció el propio presidente de la Confederación de Asociaciones Rurales de Buenos Aires y la Pampa (Carbap), Matías Velazco.

En los días previos, varias agremiaciones habían alertado sobre el agravamiento de la situación e incluso habían llegado a insinuar cierta complacencia por parte del Gobierno respecto de lo que estaba ocurriendo.

Por caso, la Sociedad Rural de Rosario emitió un comunicado en el que, tras detallar que los incidentes incluye "quema de alambrados, de lotes a cosechar y de reservas forrajeras, rotura de silobolsas, abigeato, muerte de animales y otros hechos violentos", destacó que todo esto se dio de manera coordinada y, por lo tanto, intencional, sin que las autoridades hayan demostrado vocación de actuar.

La proliferación de ataques a silobolsas llevó a advertencias sobre "justicia por mano propia"

La sospecha de intencionalidad se exagera por el hecho de que algunos de los ataques incluyeron prácticas que denotan conocimiento por parte de los perpetradores y además un evidente propósito de perjudicar comercialmente al productor. Como le ocurrió a un productor de San Jerónimo Sud, provincia de Santa Fe, que no solamente sufrió la rotura del

silobolsa, sino que además encontró que los granos habían sido mezclados con fungicidas para curar semillas.

Esto implica que se pierde el contenido completo de una bolsa, porque el productor no puede garantizar, en la declaración jurada que debe firmar al momento del embarque, que su carga no contenga sustancias peligrosas para la salud. Conclusión, el productor perdió 100 toneladas, un costo de 1,5 millón de pesos.

Y tras la seguidilla de atentados ya resulta imposible no politizar el tema. Quien más, quien menos, todos los dirigentes del campo le asignan algún grado de responsabilidad al Gobierno nacional, aunque más no sea por haber exacerbado la "grieta" con el caso Vicentin o por cierta pasividad a la hora de prevenir los ataques a los productores.

Ya la semana pasada, luego de conocerse una serie de ataques en un campo cercano a Villa María, Córdoba, otro comunicado firmado por las principales entidades rurales, incluyendo las cuatro que forman la mesa de enlace (Coninagro, Federación Agraria, Sociedad Rural y CRA), reclamó un accionar decidido del Gobierno.

"Estos episodios han aumentado en los últimos meses, tanto en frecuencia como en peligrosidad, por lo cual creemos necesario que esta situación debe tener una respuesta rápida de las autoridades para brindar seguridad y proteger la propiedad privada", decía el comunicado.

Y, más explícito aun, el presidente de la Sociedad Rural, Daniel Pelegrina, había acusado directamente de "pasividad" al Gobierno. "No vemos una reacción con la seriedad que el tema necesita", dijo el dirigente gremial, quien no se mostró satisfecho con la respuesta recibida tras una entrevista de la dirigencia rural con la ministro de Seguridad, Sabina Frederic.

"Creo que la rotura de silobolsas que quizás antes pasaba por un problema gremial de los transportistas, ahora pasó a rollos, campos, bolsones de pasto, animales, y allí se ve un componente distinto, un mensaje de bronca que tiene que ver con la política".

Aunque evitó hacer acusaciones directas sobre quién pueda estar detrás de los atentados, Pelegrina interpretó cuáles podría ser sus motivaciones políticas, y por eso hasta se permitió aconsejarlos, haciéndoles notar que están logrando un objetivo opuesto al buscado: "Los ataques, en su afectación, superan a los propios propios productores. Por ejemplo, los estados municipales, provinciales y nacional no recaudarán la enorme proporción de impuestos sobre esos granos o sobre la producción que se pierde".

✓ **Este año ya se destruyeron 57 silobolsas que almacenaban granos por un total de hasta USD 60 millones – Infobae.com**

Si bien el perjuicio económico concreto puede ser menor, porque no siempre se pierde todo el contenido de esas herramientas de almacenamiento, los hechos generan mucha preocupación e incertidumbre en sector agrario

La violencia contra la propiedad privada rural se incrementó en las últimas semanas con roturas de silobolsas y otros actos vandálicos, pero no es algo nuevo: desde comienzos del

2020 este es un contexto que no para de agravarse. Es cierto, sin embargo, que los atentados tuvieron una fuerza mayor en las últimas semanas, luego de intento del Gobierno de intervenir y expropiar Vicentin y de la marcha masiva que se realizó hace una semana. Hay mucha incertidumbre y temor entre los productores y las pérdidas ya son millonarias.

En diálogo con Infobae, el director del Departamento Económico de Confederaciones Rurales Argentinas (CRA), Matías Lestani, detalló que en la entidad llevan contabilizados, desde diciembre pasado y hasta la fecha, 57 silobolsas rotas, que pueden almacenar hasta 200 toneladas de soja, maíz y trigo, entre otros granos.

Según la opinión de los especialistas, partiendo de la base que cada silobolsa puede contener hasta 200 toneladas, al momento de la rotura se puede perder entre un 15%-20% de lo almacenado, o mucho más depende del calibre del ataque. Si se tiene en cuenta el dato aportado por CRA de 57 silobolsas que se rompieron, hay un total de 11.400 toneladas afectadas por dicho hecho, de las cuales se perderían 1.710 toneladas.

En el caso de la soja, esas 1.710 toneladas que se pierden, a un precio promedio de 300 dólares la tonelada, representan unos 510 mil dólares de pérdida para el productor. Y si a eso, si se suma unos 8 dólares por tonelada de costos del silobolsa y la confección del mismo, la pérdida llega a 627 mil dólares, lo que representa unos 44 millones de pesos.

Además, se contempla el caso de aquel productor de soja que pierde las 200 toneladas que están almacenadas en ese silobolsa, porque en algunos casos ha sucedido que los delincuentes arrojan curasemilla (veneno) el grano, ocasionando un daño total al mismo, y ahí la pérdida llegaría a los 60 millones de dólares.

O sea, más allá de las pérdidas puntuales, se atentó hasta ahora contra casi 11.500 toneladas cuyo valor total de mercado ronda los USD 60 millones (si fueran todas de soja).

Carlos Achetoni, presidente de la Federación Agraria Argentina (FAA), dijo que esta problemática de rotura de silobolsas, “perjudica no solamente a los dueños de los campos, sino también al Estado porque tiene parte de todo lo que se está perdiendo, que es lo que recauda a través de los impuestos, de las retenciones. Pero también a los más necesitados porque gracias a esos impuestos tienen la posibilidad de asistencia en un momento tan difícil como el que nos toca atravesar en Argentina”.

Las zonas más afectadas por este tipo de delito, son Santa Fe, Córdoba, Buenos Aires, y Entre Ríos. A todo esto hay que agregar, que se cometieron otros ilícitos como abigeato, incendios intencionales, etc. El pasado viernes hubo una reunión de funcionarios nacionales y representantes de más de 30 entidades de la cadena agroindustrial, donde la ministra de Seguridad, Sabina Frederic, se comprometió a dar tratamiento a esta problemática en el Consejo de Seguridad Interior.

Sin embargo, los dirigentes que representan a los productores reclaman “un mayor compromiso” del gobierno para resolver la problemática, y un pronunciamiento de los funcionarios sobre la misma. El presidente de la Sociedad Rural de Jesús María, Luis Magliano, pidió que los gobernantes pronuncien en público su repudio a los hechos delictivos. Al respecto, dijo: “No se entiende el silencio de las autoridades. Es hora de que repudien de

forma contundente este ataque sistemático a los productores. Debe quedar claro que cada vez que se rompe un silobolsa no sólo se perjudica al productor que los almacena, sino también al Estado, dado que en el caso de la soja esos granos que se pierden significan un 33% de impuestos”.

Y si bien en la reunión del pasado viernes, los representantes del gobierno nacional aseguraron que ellos no observan que las cuestiones ideológicas y políticas son las que promueven el daño a los silobolsas, el presidente de la Sociedad Rural Argentina, Daniel Pelegrina, dijo: “Creo que la rotura de silobolsas que quizás antes pasaba por un problema gremial de los transportistas, ahora pasó a rollos, campos, bolsones de pasto, animales, y allí se ve un componente distinto, un mensaje de bronca que tiene que ver con la política”.

En un documento de la Sociedad Rural de Rosario se habla de la importancia que tiene el silobolsa en la producción. Se trata de un implemento para el acopio de granos de manera temporaria, que no está ligado a la especulación, y permite llevar adelante en forma continua la cosecha de granos de soja, maíz, sorgo y girasol que se da en un mismo momento y durante un periodo muy corto.

Además, los productores resaltan que sin los granos acopiados sería imposible realizar la logística de una cosecha de 100 millones de toneladas: es muy evidente que no alcanzarían los camiones, las plantas de acopio y los puertos para semejante caudal de granos. Por otro lado, los productores recurren al silobolsa cuando hay dificultades en materia de infraestructura, mediante el mal estado de los caminos rurales, o también por inactividad en alguna terminal portuaria.

“Todo esto permite una entrega gradual a puerto, que redundaría en un mejor desempeño de la producción, la industria y exportación de granos y, por ende, de ingreso de divisas a nuestro país. Desde hace años el trabajo del agro y toda su cadena, es una de las fortalezas del país para proveerse de divisas. Vale la pena recordar que 2 de cada 3 dólares provienen de la agroindustria”, señalaron desde la rural de Rosario